

La Constituyente venezolana dinamita la unidad opositora

Cuatro de los cinco gobernadores rompen el consenso de la coalición contraria a Maduro al jurar sus cargos ante la Asamblea del chavismo

ALFREDO MEZA, **Caracas**
El régimen de Nicolás Maduro ha logrado dinamitar la unidad de la oposición en Venezuela. Cuatro de los cinco gobernadores de la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) rompieron el consenso al jurar el lunes sus cargos ante la Asamblea Constituyente, integrada exclusivamente por el chavismo. La alianza opositora no reco-

noce la legitimidad de la Constituyente, que se declaró la máxima autoridad del país en agosto y asumió las funciones del Parlamento. Sin embargo, los gobernadores Laidy Gómez (Táchira), Ra-

món Guevara (Mérida), Alfredo Díaz (Nueva Esparta) y Antonio Barreto Sira (Anzoátegui), elegidos en las elecciones regionales del 15 de octubre, comparecieron ante el órgano chavista.

Los cuatro pertenecen a Acción Democrática, cuyo líder, Henry Ramos Allup, achacó al resentimiento la reacción de sus compañeros de la MUD tras la victoria de su partido en cuatro de los cinco Estados en los que venció la oposición. El gobernador electo de Zulia, Juan Pablo Guanipa, de Primero Justicia, no se presentó ante la Constituyente. **PÁGINA 9**

Henrique Capriles amenaza con abandonar la Mesa de la Unidad Democrática



Desde la izquierda, los gobernadores de la oposición Ramón Guevara, Alfredo Díaz, Laidy Gómez y Antonio Barreto, ayer en Caracas. / REUTERS

Las muertes por heroína se cuadruplican en cinco años en EE UU

AMANDA MARS, **Washington**
Las muertes por sobredosis de heroína en Estados Unidos han marcado un récord de 12.898, según el informe más reciente de la Agencia Antidrogas del país, que analiza los datos de 2015. Se trata de una cifra cuatro veces mayor a la registrada cinco años atrás, un crecimiento impulsado por el uso excesivo de analgésicos con base

en los opioides, el grupo de drogas al que pertenece la heroína. La escalada ha llevado a la Administración de Donald Trump a tomar la decisión inédita de declarar la crisis emergencia nacional. El 93% de la heroína que EE UU se incautó en 2015 provenía de México, donde el cultivo de opio se ha disparado hasta las 32.000 hectáreas en 2016. **PÁGINA 8**

PLANETA FUTURO
Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

El PSOE descarta intervenir en Cataluña si hay elecciones autonómicas

La marca de automóviles Seat amenaza con cambiar su sede social

A. D. / E. G. D. B. / LL. P., **Madrid**
Al Gobierno no le vale con que Carles Puigdemont renuncie a declarar la independencia y se comprometa a convocar elecciones; le exige rectificar en toda regla. Sin embargo, al PSOE sí le parece suficiente. Las direcciones de PSOE y PSC consideran que, en ese escenario, no debería aplicarse el artículo 155. Mientras, sigue la fuga de empresas. Ayer, fue la fabricante de coches Seat, cuyo presidente recaló que cambiarán de sede si en Cataluña no hay "protección jurídica". **PÁGINAS 15 A 21, 35 Y 36**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Los fabricantes de coches de EE UU defienden el TLC con México

SANDRO POZZI, **Nueva York**
Los principales fabricantes de coches se unen a las empresas de componentes y a los concesionarios para plantarse ante las amenazas de Donald Trump de retirar el TLC con México y Canadá. El grupo advierte de las consecuencias "desastrosas" que tendría el fin del pacto. La coalición incluye a asociaciones que representan los intereses de General Motors, Ford Motor, Toyota, Hyundai y Volkswagen. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

Xi se convierte en el líder más poderoso de China desde Mao

El nombre de Xi Jinping quedó inscrito ayer en la Constitución del Partido Comunista y su pensamiento se estudiará en los colegios chinos. **PÁGINA 3**



Puerto Escondido, paraíso del arte contemporáneo P27

El alto el fuego permite la vuelta de 31.000 sirios P7

El fútbol italiano, contra los antisemitas de la Lazio P29